

BETHISY.

L'ORIGINE de Bethisy est fort obscure : son nom latin est *Bestum*, qui signifie un lieu de pâturages.

Saint-Martin-Bethisy est placé sur la chaussée Brunehault.

Bethisy-S.-Pierre est une métairie (*prædium*) qui appartient à nos rois jusqu'au regne de Charles-le-Simple.

Dom Mabillon et dom Germain placent la fondation du château de Bethisy sous le roi Robert. Il étoit situé sur le haut d'une montagne; au tiers à-peu-près de cette montagne, où l'on parvenoit par une pente extrêmement rapide, étoit un premier ceintre de fortifications; un second mur défendoit le château; la tour qui dominoit tous ces bâtimens, étoit assise sur une plate-forme. Le goût d'architecture des voûtes et des arcades qu'on voyoit il y a cinquante-trois ans dans des salles souterraines, se rapportoit visiblement au regne de Robert; il a tous les caractères du premier gothique, qui succéda en France au goût romain, après les ravages des Normands.

Bethisy fut le chef-lieu de la quatrième châtellenie du Valois.